

Pour la jeunesse de 12 à 26 ans

L'Académie des Quartiers: une école citoyenne

Académie des Quartiers

Ce projet pilote a pour but de proposer dans les quartiers des villes, des agglomérations et des régions rurales une sensibilisation aux thèmes de société les plus importants: droits humains, démocratie, valeur de la diversité, développement durable et vie active sociale et professionnelle.

Il propose des champs d'études et de techniques complémentaires aux offres scolaires et extrascolaires existantes. Ce nouveau contexte d'apprentissage et de pratique permet aux adolescents d'approfondir leur savoir et leurs compétences acquises à l'école et dans la vie, et leur facilite le transfert dans des actions individuelles et communes et, surtout, l'acquisition d'une plus grande aisance d'expression et de dialogue. Ce projet est réalisé dans le canton de Fribourg. Est visée une étroite collaboration avec tous les espaces de loisirs pour les jeunes dans le canton de Fribourg, avec le Service de l'enfance et de la jeunesse, le Bureau de l'égalité et de la famille, les milieux associatif, universitaire et économique, ainsi qu'avec l'Instruction publique.

Objectifs

- Promouvoir et réaliser l'égalité des chances, l'intégration sociale et politique des adolescents, ainsi que leur droit à la participation selon la Convention de l'ONU relative aux droits de l'enfant. Le projet est également basé sur l'objectif de la Décennie des Nations Unies pour l'éducation en vue du développement durable (2005-2014, DEDD).
- Intégrer les principes, les valeurs et les pratiques du développement durable dans tous les aspects de l'éducation et de l'apprentissage pour encourager les changements de comportement, afin de créer un avenir plus viable du point de vue de l'intégrité

de l'environnement, de la viabilité économique et d'une société juste pour les générations présentes et futures.

Activités et formations

L'Académie des Quartiers pros activités et formations qui bien vivre la diversité, à aide connaissances sur le acquér té, environnement, monde économie, ue et sciences), à réussir études mations, à rensoi, à all forcer la confian vers plus d'autono à réalis des projets, c'est-à-dir e pré rer à la vie active de cu de citoyens engagé(e)s.

Elle fal.

nant(e)s de toutes sortes de domaines, jusque-là réservés aux adultes et aux étudiant(e)s, pour répondre aux questions des adolescent(e)s. Elle offre l'apprentissage en groupe et en intelligence collective, une introduction à l'autogestion de l'apprentissage et de projets, le tutorat inter-âges, le coaching en cascade, ainsi qu'un soutien pratique et professionnel pour la réalisation des projets développés par les adolescents.

isee: une association d'utilité publique

Le besoin de construire par des méthodes de formations intelligentes, pacifiques et démocratiques, la base d'une société civile planétaire, capable d'assurer simultanément la prospérité, la liberté, la sécurité, la solidarité et la paix internationale est depuis longtemps reconnu (Unesco, art. I 1.).

Pour contribuer activement à cet objectif, une association d'utilité publique a été constituée en 2008 sous le nom d'Institut suisse pour l'empowerment* éthique, isee. Le siège se trouve à Fribourg. L'institut base ses activités sur l'éthique et les valeurs humaines universelles, plus particulièrement sur l'éthique de la responsabilité (chacun est responsable universellement à son niveau) et il suit les règles du Pacte mondial de l'ONU (Global Compact) en matière d'éthique des affaires. *isee* est une association à but non-lucratif, politiquement et confessionnellement indépendante.

Buts

- L'association fait des recherches en matière d'éducation et de formation.
- Elle développe, réalise, produit et distribue des outils, des instruments, des méthodes et processus d'empowerment éthique qui s'adressent à toute personne, ins-

titution, organisation et entreprise désirant s'engager dans l'autoapprentissage et/ou sa diffusion.

- Elle relève le défi de l'intégration des nouvelles technologies de l'information et de la communication dans ses approches pédagogiques.
- Note de la rédaction: cet anglicisme (assez barbare) peut se traduire par responsabilisation, habilitation...

Académie des Quartiers isee, Grand-Rue 7, 1700 Fribourg +41 (0)26 534 45 85 info@isee-projects.org www.isee-projects.org

IRO mentor club

Dans sa onzième année

L'IRO mentor club

Véritable facilitateur d'échanges de connaissances et d'expériences, ce club, basé à Fribourg et créé fin 1999 par Michel Burri et Narcisse Niclass, puise ses racines dans l'Association suisse des inventeurs de Romandie, fondée, elle, en 1985.

En dix ans, plus de cent cinquante thèmes de conférences et débats ont été abordés: de la banque à la médiation, du cosmos à la soirée littéraire, du plan d'affaires au festival de la formation, en passant par des visites d'entreprises et la pratique du réseautage. La création d'entreprises, le microcrédit, les énergies renouvelables, le développement régional sont par ailleurs des centres d'intérêt qui passionnent toujours les mentors et leurs invités.

Chaque printemps, l'IRO mentor club participe au Salon international des inventions de Genève et sa large présence sur la plateforme invention.ch est à relever. Les projets ne manquent d'ailleurs pas et quelques points forts ont marqué le 10° anniversaire du club. On y compte 650 personnes amies et plus de 110 membres sont annoncés comme mentors.

La devise du club – savoir, savoir-faire, savoir être, agir – est orientée vers le développement personnel et le renforcement de l'autonomie des membres. Et tout cela fonctionne sur la base du bénévolat et de l'esprit de «mentor». Dans cet excellent état d'esprit, les contacts sont directs et francs. Le club continue dès lors à s'agrandir par simple cooptation lors des conférences, visites et autres manifestations.

Ainsi donc, soutien à la création d'entreprises, aide aux créateurs, artistes et inventeurs, facilitation des échanges de connaissances et d'expériences, tels sont les buts du club qui, dans ces conditions, mérite bien son appellation de «mentor». L'IRO mentor a souvent une idée d'avance: à découvrir aussi sur www.invention.ch/mentorclub